



La labor de la Brigadista Sanitaria Voluntaria de la FMC junto al medico y enfermera de la familia



“Las mujeres cubanas vencedoras de imposibles”

Lic. Adriana Verano Fuentes

Prioridades de la FMC



- La producción de alimentos.
- El programa del adelanto de la mujer, empoderamiento de la mujer.
- El ahorro de energía.
- **La Prevención y Atención Social.**

Fortalezas del trabajo conjunto FMC / Salud



- Estrecha relación de trabajo para la atención a los diferentes programas que atienden problemáticas priorizadas como:
 - El PAMI: embarazo en la adolescencia donde se incide de forma multifactorial .
 - El programa de atención al Cáncer Cervicouterino.
- Casas de Orientación a la Mujer y la Familia (COMF), en los 10 municipios con sus correspondientes colaboradores, donde se destacan Salud, Fiscalía, Órgano de Menores, PNR, Trabajo, entre otras.
- Brigadistas Sanitarias Voluntarias que se mantienen activas y capacitadas, eslabón principal en la comunicación con nuestras federadas y el medico de la familia.



- Leyes que protegen a las mujeres (la de maternidad, el Código de las Familias, y leyes específicas que protegen a las que son víctimas de violencia, entre otras.)
- Protección al derecho de las personas víctimas en situación de vulnerabilidad, en acciones como asesoramiento, acompañamiento y defensa de derechos.
- La labor demostrada junto a salud en la etapa de lucha contra la COVID 19.

Retos

- 1- Reforzar la prevención garantizando una selección y preparación adecuada de nuestras representantes FMC ante los Grupos de Prevención que existen en Consejos Populares y comunidades priorizadas.
- 2- Reforzar la capacitación sistemática de las Brigadistas Sanitarias Voluntarias teniendo en cuenta las problemáticas existentes en cada lugar.
- 3- Mantener la realización de eventos sobre el tema Violencia en comunidades, barrios y centros de trabajo con la participación de mujeres y hombres.
- 4- Generar más acciones intencionadas hacia el cuidado y protección de los Adultos Mayores.





- 5- Incidir con mayor creatividad y dinamismo a través de las Brigadistas Sanitarias Voluntarias, Trabajadoras Sociales Voluntarias y Representantes ante los Consejos de Escuela en la problemática que se enfrenta con el embarazo en la adolescencia, adoptando posibles soluciones en correspondencia con cada lugar, intencionando intercambios directos con la participación de colaboradores como el medico y enfermera de la familia.
- 6- Incidir con mayor sistematicidad en la atención de los Hogares Maternos.
- 7- Contribución a la higienización del medio ambiente.

Conclusiones

- Existe una estrecha relación de trabajo FMC- Salud.
- Contamos con recursos y voluntad para mantener esta relación con el objetivo de mejorar la prevención y calidad de vida de la población.

